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環境事務委員會  
 

垃圾收集及資源回收小組委員會  
 

第六次會議紀要  
 
 
日  期  ：  2017 年 9 月 11 日 (星期一 ) 
時  間  ：  上午 10 時 45 分  
地  點  ：  立法會綜合大樓會議室 2A 
 
 
出席委員  ： 陳淑莊議員 (主席 ) 

梁耀忠議員  
胡志偉議員 , MH 
朱凱廸議員  
許智峯議員  
 
 

缺席委員  ：  莫乃光議員 , JP 
陳志全議員  
葛珮帆議員 , BBS, JP 
盧偉國議員 , SBS, MH, JP 
尹兆堅議員  
何君堯議員 , JP 

 
 
出席公職人員  ：  議程第 I 項  

 
環境保護署  
助理署長 (回收支援 )(署理 ) 
陳兆榮先生  
 
  



 -  2  -  

環境保護署  
助理署長 (廢物管理政策 ) 
林淑儀女士  
 
食物環境衞生署  
助理署長 (行動 )3 
霍炳林先生  
 
 

列席秘書  ：  高級議會秘書 (1)8 
羅偉志先生  
 
 

列席職員  ：  高級議會秘書 (1)1 
吳華翠女士  
 
議會事務助理 (1)1 
潘耀敏小姐  

 

經辦人/部門 

 
I. 有關在巧翔街重置的垃圾收集站設置社區回收

中心的建議  
 

(立法會CB(1)1292/ 
16-17(01)號文件  

 朱凱廸議員 2017 年
7月 10日的來函 (只備
中文本 ) 

 
立法會 CB(1)1413/ 
16-17(01)號文件  

 政府當局就 "在地區
層面支援減廢及回收

的工作 "提供的文件 ) 
 

  小組委員會進行商議工作 (會議過程索引
載於附件 )。  
 
 

  



經辦人/部門  
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II. 垃圾收集及資源回收小組委員會報告擬稿  
 

(立法會 CB(1)1379/ 
16-17號文件  

 垃圾收集及資源回收
小組委員會報告擬稿 ) 

 
 
2.  委員察悉小組委員會報告擬稿的內容，並

同意在環境事務委員會於 2017-2018 年度立法會會
期舉行的例會上向事務委員會提交該份報告。主席

表示，委員如對報告擬稿有任何意見，請在會議後

將意見送交秘書處。  
 
 
III. 其他事項  
 
3.  議事完畢，會議於上午 11 時 45 分結束。  
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附件  

 
環境事務委員會  

 
垃圾收集及資源回收小組委員會  

 
第六次會議過程  

 
日期： 2017 年 9 月 11 日 (星期一 ) 
時間：上午 10 時 45 分  
地點：立法會綜合大樓會議室 2A 

 
 
時間  

標記  發言者  主題  須採取  

的行動  
議程第 I 項    有關在巧翔街重置的垃圾收集站設置社區回收中心的建議  
000416 - 
000607 
 

主席  
 

主席致開會辭  
 

 

000608 - 
001233 

主席  
政府當局  
 

政府當局簡介 "在地區層面支援減廢及回收的
工作 "(立法會CB(1)1413/16-17(01)號文件 ) 
 

 

001234 - 
002154 

主席  
胡志偉議員  
政府當局  

討論有何策略與措施，以協助回收業應對內

地由 2017年年底起禁止進口 24種廢物的舉
措。  
 
政府當局表示：  
 
(a)  回收基金曾與回收業舉行分享會，以了

解業界對內地收緊廢物進口標準的舉措

有何意見；  
 
(b)  環境保護署曾派代表到訪內地當局，以

掌握有關最新進口管制的第一手資料；  
 
(c)  據了解，內地由 2017 年年底起不再容許

未經分類的廢紙進口。不過，內地會繼

續接受經適當分揀為報紙、紙板及辦公

室紙張 3 類的廢紙；及  
 
(d)  政府當局會透過回收基金及提供土地支

援回收業，協助回收業藉此機會提升作

業標準及加強作業能力。  
 

 

002155 - 
002755 

主席  
梁耀忠議員  
政府當局  

討論將重置於巧翔街的樓宇的一部分改為回

收設施的建議有何影響。  
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時間  

標記  發言者  主題  須採取  

的行動  
政府當局表示：  
 
(a)  推行重置工程項目的建議最初於 2013 年

4 月提交民政事務委員會；  
 
(b)  經 多 次 修 改 設 計 後 ， 該 工 程 項 目 於

2017 年 6 月獲工務小組委員會通過，然
後納入財務委員會的議程；  

 
(c)  由於該工程項目已延遲約 5 年，有工務

小組委員會委員及持份者促請當局早日

推行該工程項目；及  
 
(d)  該工程項目已提出多年，現階段才作出

進一步修訂，會進一步推遲建造工程及

增加建造成本。  
 

002756 - 
003839 

主席  
朱凱廸議員  
政府當局  

討論是否可將樓宇一樓 (重置的巧翔街垃圾收
集站對上樓層 )的建議用途，由康樂及文化事
務署的貯存及辦公地方改為乾淨回收舊衣物

及家具等物件的設施。  
 
討論在洪水橋新建垃圾收集站設置社區回收

中心是否可行。  
 

 

0003840 
- 004428 

主席  
政府當局  

討論：  
 
(a)  環保園的定位及批租準則；及  
 
(b)  政府當局推動乾淨回收的工作。  
 
政府當局表示：  
 
(a)  環保園旨在為回收業提供可長期使用的

土地，以支援業界投資於先進及高增值

技術。因此，當局認為最少 3,000 萬元的
資本投資金額合理，不會過多；  

 
(b)  環保園最近招標承租園內地段，並收到

大量標書，足證業界反應熱烈；及  
 
(c)  政府當局會製作政府宣傳短片，令公眾

更明白乾淨回收的重要性。有關廢膠樽

的政府宣傳短片正在製作中。  
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時間  

標記  發言者  主題  須採取  

的行動  
004429 - 
004952 

主席  
許智峯議員  
政府當局  

討論：  
 
(a)  政府當局會否制訂政策，以便在新建的

垃圾收集站設置社區回收中心；及  
 
(b)  較長遠支援回收業的措施。  
 
政府當局表示：  
 
(a)  從源頭將廢物分類，是減少及回收廢物

的首要及最有效方法，並應予鼓勵；  
 
(b)  在地區層面進行中央廢物分類工作，往

往因地方及運作上的限制而不可行；及  
 
(c)  政府當局會與回收業保持緊密聯繫，以

提供必要的支援。  
 

 

004953 - 
005600 

主席  
胡志偉議員  
政府當局  
 

討論推動源頭分類及乾淨回收的策略。  
 

 

005601 - 
010037 

主席  
朱凱廸議員  
政府當局  
 

討論提供設施，利便在新建的垃圾收集站回

收及重用資源。  
 

 

議程第 II項    垃圾收集及資源回收小組委員會報告擬稿  
010038 - 
010346 

主席  
朱凱廸議員  
 

討論小組委員會的未來路向。  秘書須跟進報告

擬稿。  

議程第 III項    其他事項  
010347 - 
010437 

主席  
 

結語   
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